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Новости в реальном времени Мустамяэ

Mustamäe
КИНО 65+

Киносеансы в 
мустамяэском 
Apollo 12, 19 и 
26 ноября Стр. 8

Районная управа Мустамяэ приглашает
2 декабря в 18 часов в церкви Св. Иоанна

концерт «Адвент»
Выступают Лийзи Койксон и Рольф Роосалу

Туннель под дорогой Эхитаяте теэ готов Дорогие мустамяэсцы, 
предлагайте идеи!
Мы ищем для Мустамяэ остроум-
ный девиз, который будет наилуч-
шим образом характеризовать наш 
район. 

Определенно, Мустамяэ — самый 
молодой район города, поскольку 
нигде нет столько учебных заведе-
ний, не говоря уже о TalTech. Учи-
тывая Mektory, Tehnopol, весь наш 
потрясающий научный городок, не 
будет лишним утверждать, что поч-
ти на 8,15 км² Мустамяэ насчиты-
вается в разы больше ученых, ин-
женеров, изобретателей, академи-
ков — одним словом, высококласс-
ного интеллектуального и творче-
ского потенциала, который не встре-
тишь где-либо еще. 

В какое-то время Мустамяэ был 
домом стольким деятелям, уве-
ковечившим свое имя в истории 
культуры нашей страны, что здесь 
практически в каждом доме мо-
гут рассказать какую-нибудь исто-
рию. Так какой же он, наш Муста-
мяэ? Каким мог бы быть тот са-
мый девиз, который словно коро-
новал бы всех?

Присылайте свои идеи по адресу 
lauri.laats@tallinnlv.ee, на страни-
цу района в Facebook или в конвер-
те по почтовому адресу: Mustamäe 
ajaleht, Vilde tee 118, 12614 Tallinn. 

Самый смекалистый может рас-
считывать на приз! 

Лаури Лаатс
старейшина Мустамяэ

«Просто замечательно. Сегодня сделан 
один большой шаг в соединении двух 
районов города, Мустамяэ и Нымме», 
– говорит старейшина района Муста-
мяэ Лаури Лаатс. «Туннель улучшит 
возможности движения между лесом 
со стороны спортивного здания ТТУ и 
лесом со стороны Юлиыпиласте теэ, и 
если до сих пор мы видели пешеходов, 
переходивших дорогу, под подъемом 
Эхитаяте теэ, что создавало опасные 
ситуации, то теперь создана круглого-
дичная, удобная и безопасная возмож-
ность движения. К сожалению, в насто-
ящее время туннель под Эхитаяте теэ 
еще не заслуживает имени лыжного 
туннеля, для этого следует соединить 
тропы, но ситуация вскоре изменит-
ся, и тогда с тропами парка Глена и ле-
са Харку будет соединена также тропа 
здоровья леса Сютисте.

Лыжный туннель под Эхитаяте теэ 
– это первый этап проекта троп здоро-
вья в ландшафтном заповеднике Ным-
ме-Мустамяэ, который предусматрива-
ет строительство троп здоровья к 2022 
году. Мы сами надеемся все же завер-
шить этот проект на год раньше. В по-
следние годы в лесопарке Сютисте мы 

создали лыжные тропы, которые те-
перь активно используются. Долго-
жданный лыжный туннель под Эхи-
таяте теэ даст лыжникам новую пер-
спективу, и это прекрасно. В сотрудни-
честве с RMK в ландшафтном заповед-
нике Нымме-Мустамяэ будут построе-

ны к 2020 году также природные учеб-
ные тропы, и в ходе строительства бу-
дет обязательно реконструировано еще 
одно местное позорное пятно – когда-то 
импозантная каменная лестница лесо-
парка Сютисте, которая на сегодняш-
ний день, к сожалению, разрушилась».

Проектную документацию по стро-
ительству лыжного туннеля состави-
ло Teedeprojekt OÜ по заказу SA Eesti 
Terviserajad. Строительные работы 
выполнило YIT Eesti AS. Договорная 
стоимость строительных работ соста-
вила 533 000 евро.

Точное расписание посмотрите 
на нашей страничке 

elamusspa.ee

Mustamäe Elamus SpaAKADEEMIA TEE 30, TALLINN   I       650 2000  I  

ФЕСТИВАЛЬ
БАННЫХ
УДОВОЛЬСТВИЙ

С 7 - 10.11 В

БАНЯ ЭТО СТИЛЬ ЖИЗНИ!

Elamus Spa
УДОВОЛЬСТВИЯ 

ДЛЯ ВСЕЙ СЕМЬИ!
В рамках 

фестиваля продаем
 10-ти разовые 

 карточки в Elamus Spa 
по льготной цене

 99€
(обычная цена 128)

Металлический трубчатый туннель длиной 40 метром и диаметром около 6 метров, 
построенный на Эхитаяте теэ, под горкой Нымме, открылся и перешел в распоряжение 
пользователей тропы здоровья.
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О сень начала проявлять свою силу, и в кон-
це октября в Эстонии побывал шторм, 
который, если смотреть на цифры, не 
был чем-то особенным, но все же натво-

рил немало дел. В Ряпина трагически погиб один 
человек. Неделю спустя всё еще велись работы по 
ликвидации последствий шторма, и, конечно, ожив-
ленно обсуждалось, кто виноват в том, что так мно-
го времени уходит на восстановление нормальных 
условий жизни. При этом оптимисты сошлись на 
том, что это отличная возможность увидеть самые 
уязвимые области в регионе. 

Удар первого настоящего осеннего шторма при-
шелся на Южную Эстонию, так зачем говорить о 
нем в газете Мустамяэ? А для того, чтобы, будучи 
оптимистами, сделать выводы из случившегося, 
и уже в зародыше исключить возможность того, 
что и наш район может пострадать от воздействия 
природы. 

В конце концов, штормовые разрушения в Юж-
ной Эстонии не так уж редки: сильный ветер лома-
ет деревья, и некоторые из них неизбежно падают 
на линии электропередач, что приводит к отклю-
чению электроэнергии. Вероятно, лучшим спосо-
бом избежать такой напасти было бы проклады-
вание линий под землей, но пока это не сделано, 
надо учитывать, что воздушные линии электропе-
редач, расположенные рядом с деревьями, имеют 
больше шансов выйти из строя. На самом деле, до-
статочно даже технического сбоя на электростан-
ции или подстанции, чтобы тысячи людей оста-
лись без электричества. Конечно, системы дубли-
руются, однако всегда остается вероятность, что 
и с резервным вариантом может что-то случить-
ся. Так уже случалось в столице, и это ни для кого 
не должно быть новостью. 

Тем не менее, когда случаются серьезные пробле-
мы, то всегда начинают искать виноватого. Так слу-
чилось и на этот раз, и ответственность, как всегда, 
перекладывается на власть имущих. Политики дей-
ствительно должны быть способны выполнить ра-
боту в любой ситуации, но до сих пор ни одна пар-
тия не смогла противостоять шторму. Правда, поли-
тики, и особенно те, кто занимает ответственные 
должности, должны быть способны быстро реаги-
ровать и направлять силы, доступные для оказания 
помощи. И прежде всего это должны делать люди, 
которые руководят ситуацией на месте. Я даже не 
представляю, что в случае отключения электриче-
ства в Мустамяэ я в первую очередь стал бы ругать 
Тоомпеа за плохую работу, и только потом начал бы 
смотреть, могу ли я что-нибудь сделать сам. 

В свете того, что произошло в Южной Эсто-
нии, я попросил отдельно осмотреть план 
действий в районе Мустамяэ для реше-
ния любой критической ситуации. Я со-

вершенно уверен, что в подобном случае главной 
проблемой любого самоуправления будет не дефи-
цит ресурсов, вопрос, скорее, в скорости и точно-
сти управления. 

Конечно, я не хочу здесь ставить знак равенства 
между компактным Мустамяэ и волостями с боль-
шой территорией и густонаселенными районами, 
но принцип работы должен быть таким же. 

В прессе довелось прочесть отличный репортаж 
о четырех замечательных мужчинах, которые по-
могли расчистить пути от упавших деревьев перед 
пассажирским поездом на линии Таллинн-Койду-
ла. Совершенно добровольно, со своими бензопи-
лами и бензином – просто потому, что люди были 
в беде, а у них была возможность помочь. Это по-
казывает, где именно в такие моменты кроется на-
ша настоящая сила. Наша сила – это всеобщие 
усилия нашего народа, желание и готовность 
прийти на помощь. 

Я абсолютно уверен, что случившееся послу-
жит уроком и повсюду хорошенько задумают-
ся о том, что делать во время следующего штор-
ма. Стоит также напомнить, что дома должен 
иметься запас батареек, фонариков, спичек и 
продовольствия. А если мы еще сможем 
действовать сообща и предлагать по-
мощь другим, то нам не страшны ни 
бури, ни невзгоды. Ни в Мустамяэ, 
ни в Выру.

Желаю всем безопасной осени!

ПЕРЕДОВИЦА

Нас не сломят бури и невзгоды

Лаури Лаатс
старейшина 
района  
Мустамяэ

Первый фильм был «Республика ШКИД»
Учебный 1966–1967 год я пошла в 
8-й класс новой 51-й школы, открыв-
шейся 1 сентября. Школа находилась 
в лесу за стройкой. Кинотеатра «Кая» 
еще не было, он строился. Точной 
даты открытия не помню, но имен-
но в это время. Вспоминаю, как од-
нажды в класс пришла наша класс-
ная руководительница Антонина 
Александровна и объявила, что мы 
всем классом и всей школой идем 
в кино на первый фильм для детей 
в только что открывшийся киноте-
атр «Кая». Для подавляющего боль-

шинства одноклассников, думаю, это 
было первое посещение этого ново-
го места. Первый фильм для детей и 
подростков был «Республика ШКИД». 
Фильм произвел впечатление, осо-
бенно на мужскую часть класса: по-
явились прозвища для учителей, в 
классе устраивали «бузу», стала попу-
лярна песенка из фильма «У кошки – 
четыре ноги…». Особенно «достава-
лось» нашей немолодой учительнице 
истории Фриде Доновне Кон — она 
же была директором школы. Пом-
ню, как на очередном уроке истории 

все стали сначала мычать с закры-
тым ртом, потом щелкали по зубам 
пальцами и что-то там еще… «Фрида» 
не выдержала и выбежала из клас-
са, смешно так выбежала. В тот мо-
мент нам было смешно… Через ка-
кое-то время дверь вдруг распахну-
лась, появилась голова директрисы и 
она прокричала: «И это – наши вось-
миклассники, и это – наши выпуск-
ники…!?», в голосе ее слышались сле-
зы. Уже было не смешно. Многие тог-
да осознали, что мы довели и обиде-
ли уважаемого человека. И толчком 

ИСТОРИИ «КАЯ»

Вечером 3 октября в культурный 
центр «Кая» были приглашены 
все представители 9 школ и 
19 детских садов Мустамяэ. 
Состоялся торжественный прием 
у старейшины района Лаури 
Лаатса для педагогов района, 
посвященный дню учителя.

Мустамяэ 
поблагода-
рил своих 
педагогов

В своей торжественной речи учителям старейшина рай-
она Лаури Лаатс вспомнил изречение древнегреческого 
философа Платона, что именно то, как человек начинает 
свой образовательный путь, в большей части определяет 
его будущее. «Ясно, что должность учителя – это не про-
сто работа, это профессия в самом прямом смысле этого 
слова», – сказал Лаатс. «Это наша общая ответственность 
перед следующими поколениями, и на вас, уважаемые 
учителя, она возлагается в особенности. Я уже ранее го-
ворил и скажу еще раз: я считаю очень важным, что вы 
учите не просто какому-то предмету, а вы учите молодо-
го человека, прежде всего, думать. Именно это умение – 
думать, анализировать, делать выводы – в жизни ценнее 
золота. Я убежден, что вы сможете нести эту ответствен-
ность. Благодарю вас за это!»

После окончания официальной части публика насла-
ждалась пьесой Мика Миллиахо «Гараж» в исполнении 
Театра Старого Баскина, где учителей веселили Тыну Оя 
и Андрус Ээлмяэ. 
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Воздушная метла – вестник 
осени нашего времени?
Дорогие жители Мустамяэ, 
что вы думаете о вестниках 
осени современности — бес-
престанном шуме воздуходу-
вок и выхлопных газах бензи-
нового мотора?

Осень заявляет о себе, шаг за ша-
гом завоевывая новые позиции, 
опадают листья – и весь район 
гудит! Не только Мустамяэ, а вся 
столица, включая парки и прочие 
зоны отдыха, они особенно. Дей-
ствительно ли война с опавшей 
листвой стоит наших нервов и шу-
ма в ушах? Почему нужно рабо-
тать с листодувкой там, где гораз-
до быстрее справятся метла и грабли, причем гораздо чище и тише? 

Призываю вас отказаться от воздуходувок. Причем я решил подарить 
каждому, что откажется от воздуходувки, достойную метлу, а то и не-
сколько. Сообщите, что вы думаете о таком плане!

Прошу вас найти минутку и ответить на вопросы, я буду ждать любых 
идей и предложений. Приносите ответы не позднее 30 ноября в район-
ную управу Мустамяэ (Вильде теэ, 118) или в Мустамяэский дневной 
центр (Эхитаяте теэ, 82) в ящики для опросов у администраторов, или 
присылайте по почте: Mustamäe Linnaosa Valitsus, Vilde tee 118, 12614 
Tallinn; с пометкой „Linnaosavanem küsib“ (старейшина интересуется). 
Авторы наиболее содержательных ответов будут отмечены.

Беспокоит ли вас использование воздуходувок?
 Да
 Нет
Пожалуйста, уточните 

Стоит ли вообще запретить использование воздуходувок?
 Да 
 Нет 
Другие предложения.

Можно ли ограничить по времени использование воздуходувок?
 Да 
 Нет 
Другие предложения

Надо ли заменить бензиновые воздуходувки для уборки лист-
вы щадящими электрическими или аккумуляторными оруди-
ями труда?
 Да
 Нет
Другие предложения

к этому послужил фильм, только что 
вышедший на экраны СССР и в на-
шем кинотеатре «Кая».

Сейчас я на пенсии. Отработа-
ла учителем 46 лет. В моменты, ког-
да было нелегко, я вспоминала опи-
санный случай и приходило понима-
ние, что дети часто совершают нео-
сознанные поступки, следуя и пови-
нуясь примеру других.

Вера Левшунова

Спасибо нашей районной 
управе Мустамяэ
Моя мама Любовь Дьякова живет в 
Мустамяэ не так давно, всего 11 лет. 
Сейчас ей 93 года. Мустамяэская упра-
ва поздравляет пожилых жителей 
района с днем рождения, обязатель-
но отправляет красивые открытки. 
А для юбиляров и тех, кому 90 лет и 
больше — каждый год устраивают 
прием в центре «Кая». 

Я несколько раз приводила маму в 
центр «Кая», когда управа устраивала 
там поздравления для пожилых лю-
дей. Это было чаепитие со сладким 
пирогом, к тому же было очень при-
ятно послушать концерт. Выступали 
великолепные коллективы — вокаль-
ная группа Ермакова с русскими пес-
нями, в другой раз — наш любимый 
Эдуард Томан с популярными песня-
ми и романсами. Перед началом ча-
епития и концерта у входа всех го-
стей встречала старейшина Хелле 
Калда, говорила приятные слова, ее 
помощники помогали пожилым лю-
дям пройти к столикам. 

Все это происходило не где-то в сто-
ловой или кафе, а именно в центре 
«Кая». Очень приятно было видеть та-
кое уважение к нашим пожилым лю-
дям. Спасибо нашей районной упра-
ве Мустамяэ за такое мероприятие.

Татьяна Шумило
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А вы уже перестали пить  
коньяк по утрам?
Помнится, у легендарной Фрекен Бок, которой Карлсон задал 
этот вопрос, перехватило дыхание, казалось, она вот-вот упа-
дет без чувств. В реальной жизни с выпивохами другая исто-
рия, и смешного тут мало. 

К сожалению, для Мустамяэ подвыпившие граждане, облюбовавшие ска-
мейки в сквериках и более-менее укромные кусты и закоулки — не ред-
кость, скорее даже наоборот. Призыв мэра Таллинна Михаила Кылварта 
ввести более строгие ограничения на продажу алкоголя в столице обу-
словлены реалиями жизни. Нынешних мер недостаточно для того, огра-
ничить практически круглосуточную продажу алкоголя в барах.  Если 
уже не человек властен над водкой, а водка — над человеком, то страдают 
все: мы сами, наши дети, общественный порядок, здоровье народа и в ко-
нечном итоге здоровье всего государства. В этой ситуации нет победите-
лей. Мэр города призвал все стороны, не равнодушные к общественному 
порядку и здоровью нации, внести свои предложения, которые могли бы 
быть наиболее оптимальны в отношении ограничений продажи алкого-
ля. Дорогие жители Мустамяэ, я знаю, вы не равнодушны! Сообщите нам, 
что вы думаете об этих предложениях. Жду вашего активного участия!

Разрешить продажу алкоголя в увеселительных заведениях в 
ночь, предшествующую рабочему дню, до 02:00 и в ночь, пред-
шествующую выходному дню — до 03:00 часов.
 Да
 Нет
Идеи и предложения

Разрешить продающим алкоголь магазинам работать на рас-
стоянии не менее 150 м от детских учреждений (вместо ны-
нешних 50 м).
 Да
 Нет
Идеи и предложения 

Уравнять ограничения по времени касательно продажи алко-
голя по утрам (в магазинах разрешено продавать алкоголь с 
10 утра, в местах общественного питания сейчас по будням с 
6 часов и в выходные дни — с 7 часов).
 Да
 Нет
Идеи и предложения 

Ваши контактные данные (по желанию)

Спасибо, что были внимательны и уделили свое время!
Лаури Лаатс, старейшина района
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Вот мы и добрались до последней трети 2019 
года. Восторжествует ли дипломатия во вто-
ром десятилетии второго тысячелетия на-
шего летоисчисления, или тон будут зада-
вать одни лишь ультиматумы?

Лаури Лаатс
старейшина района Мустамяэ

То, что происходит на эстонской политической 
арене в последние недели, держит в таком на-
пряжении, что нет никакой нужды в кино, те-
атре или цирке. Жизнь в своем беспрецедент-
ном разнообразии отражается в резкой прямо-
линейности речей представителей и лидеров 
нашего народа, а также в призме их поступков. 

Несмотря на увлекательность происходящего 
в нашей стране, не стоит отводить взгляд и от 
происходящего поодаль, поскольку наступив-
шая осень повлекла за собой социальные потря-
сения во многих частях света. Так или иначе, 
их последствия в конечном итоге окажут вли-
яние и на Эстонию. Каталония, Великобрита-
ния и Сирия – вот уголки мира, за развитием 
событий в которых стоит следить тем, кто ин-
тересуется внешней политикой. 

Жажда свободы каталонцев
Уже с 2017 года тлеет конфликт в Испании, где 
в Каталонии провалился референдум по отде-
лению от страны и стремлению к независимо-
сти. Верховный суд Испании безжалостно при-
говорил к длительным тюремным срокам ли-
деров движения за отделение Каталонии. Про-
должавшиеся на протяжении многих лет проте-
сты получили новый импульс, а разгон и арест 
протестующих стали вполне повседневным яв-
лением в этой солнечной стране. 

Центральное правительство Испании заня-
ло крайне жесткую позицию в отношении Ка-
талонии, и нет никаких признаков того, что 
оно готово пойти на какие-либо уступки, ско-
рее видно, что тиски власти только сжимают-
ся, а оказание сопротивления жестоко карает-
ся. К огорчению убежденных сторонников ка-
талонской независимости, другие европейские 
страны отводят взгляды, отмечая при этом, что 
это исключительно внутренний вопрос Испа-
нии. С одной стороны, безусловно, так оно и 
есть, но с другой стороны, затянувшийся кон-
фликт подрывает бесперебойное функциони-
рование Европейского союза, и проблема од-
ного из крупнейших союзных государств неиз-
бежно передается другим. 

Наиболее прямым примером влияния ката-
лонского кризиса является резкий разрыв по-
литических сил, поскольку после апрельских 
парламентских выборов до сих пор не удалось 
сформировать правительство. В результате 10 
ноября состоятся внеочередные выборы, уже 
четвертые за последние четыре года (!). Не нуж-
но быть экспертом в политике, чтобы понять, 
в какой мере повседневная жизнь страны на-
рушена из-за того, что люди вынуждены жить 
в постоянном цикле выборов и коалиционных 
переговоров.

Бесконечный Брекзит
В разных вариациях можно услышать такой 
анекдот: «2187 год. Премьер-министр Велико-
британии направляется в Брюссель просить 
продления Брекзита. Никто уже не может 
вспомнить, откуда повелась эта традиция, но 
каждый год поглазеть на нее съезжаются ты-
сячи туристов».

Если стороннему наблюдателю попытка бри-
танцев выполнить результаты референдума и 
покинуть Европейский союз может показать-
ся веселой комедией, то в действительности с 
этим никак не удается справиться. Преиспол-
ненная грандиозных планов премьер-министр 
Тереза Мэй взялась за дело, но была вынужде-
на признать, что потерпела поражение, а до сих 
пор такой словоохотливый Борис Джонсон по-
сле неоднократно провалившихся голосований 
занял более уравновешенную позицию. Вели-
кобритания, которая является членом союза с 
1973 года, настолько интегрирована с Европой 
в социальном и экономическом плане, что, ви-
димо, практически невозможно подписать со-
глашение о выходе, которое могло бы урегули-
ровать все детали. Не стоит обвинять и парла-
мент, который раз за разом отклонял предлага-
емые планы выхода. Каждый из них содержал 
фундаментальные проблемы, которые наносят 
ущерб интересам Великобритании. Разумеется, 
посланники народа должны отстаивать эти ин-
тересы. Выход без соглашения был бы для обе-
их сторон куда более плохим вариантом.

Когда Дэвид Кэмерон (премьер-министр в 
2010–2016 годы) громко заявил в 2013 году, что 
членство в Европейском союзе должно быть вы-
несено на референдум, он вряд ли мог предви-
деть, что такой громкий лозунг кампании будет 
ему стоить своего поста и приведет всю стра-
ну в смятение, выход из которого будет похож 
на разгребание авгиевых конюшен. 

Брекзит, вероятно, затянется надолго, по-
скольку Европейский союз не заинтересован 

В конце августа на конкурсе Прези-
дента Республики «Красивый дом 
Эстонии 2019» присуждалось мно-
жество замечательных премий. 
Специального приза в категории 
«Самого красивого многоквартир-
ного дома» удостоился победитель 
из Мустамяэ – квартирное товари-
щество KÜ Eduard Vilde tee 123. По-
здравляем правление товарищества 
– Светлану Витсут и Евгения Несте-
рова, а также дворника и озелени-
теля Ирину Шипину. 

МУСТАМЯЭ БЛАГОДАРИТ И ГОРДИТСЯ!

Специальный 
приз конкурса 
«Красивый дом 
Эстонии 2019»  
отправился  
на Вильде теэ

Тлеющие искры во 
внешней политике



4. ноября 2019 5Mustamäe новости

Такие разные мнения
Первый вопрос «А вы уже перестали пить ко-
ньяк по утрам?» нашел массу положительных 
откликов в том плане, что поскольку наш на-
род действительно очень много употребляет 
алкоголя, то бары не должны поощрять это до-
стойное сожаления пристрастие. Но прозвуча-
ли и другие мнения.

Житель Мустамяэ И. Е.: «Требование, по кото-
рому алкогольные магазины могли бы работать 
на расстоянии 150 метров от детских учреждений, 
не всегда выполнимы. Особенно в центре города. 
Но все расположенные поблизости подвальные и 
прочие бары можно было бы закрыть».

Реэт Вескиметс: «Стоит предоставить более ши-
рокие полномочия МуПо, чтобы они могли отво-
зить в вытрезвитель нарушителей правопорядка 
или выписывать им солидный штраф. И вообще, 
в Таллинне слишком много алкогольных магази-
нов, но что ещё хуже алкоголя — это курение. Не-
курящие люди страдают, даже у себя дома, в мно-
гоквартирном доме».

М. О.: «На автобусной остановке «Сольнок» перед 
алкогольным магазином полно алкоголиков. Это 
магазин нужно закрыть, ради школьников! И я 
надеюсь, что предложения, которые вы здесь пи-
шете, останутся не просто на бумаге. Если бы вы 
могли всё это реализовать, было бы просто заме-
чательно!»

Е. Илгисонис: «В учреждениях продажа алкоголя 
должна вестись так, как того пожелает учрежде-
ние, хоть круглосуточно. Точно также алкоголь дол-
жен продаваться круглосуточно и в магазинах, по 
крайней мере в специализированных!»

Состояние наших парков получило разные оцен-
ки, в итоге лучшим был признан парк Парди-
тийги, на втором месте обосновался парк Мянни. 

Куузик: «Самая ужасная дорога — это если идти с 
пакетом продуктов от центра Mustika на останов-
ку «Сяэзе». Там нужно построить дорогу с нормаль-
ным покрытием, которую зимой будут убирать. Ни 
одного целого камня не осталось перед торговым 
центром рядом с Мустамяэской реальной гимнази-
ей. И вообще, уместны ли горячительные напитки 
в магазине Grossi так близко от школы? Продажу 
спиртного стоит прекратить и в магазине Maxima 
возле остановки «Лехола», он в непосредственной 
близости от Спортивного парка «Вильде». 

Р. А. : «Автобусную остановку на Акадеэмия теэ (в 
сторону города) не убирали уже около месяца, там 
сотни окурков. Уборщица с Акадеэмия теэ, 56 сме-
тает свой мусор на территорию остановки – стой 
там посреди мусора, нет ни клочка чистого места. 
Вероятно, от уборщиков улиц стоит потребовать, 
чтобы убирали окурки и каштаны. Мною замече-
но, что в Ыйсмяэ уборщики более старательные, 
во всяком случае, там намного чище!»

Ренате Киви: «Самокаты стали источником 
проблем. На остановке «Лехола», поскольку ря-
дом спортивный парк, приезжают группами и 
первыми запрыгивают в автобус, порой ездят по 
торговым залам в магазинах Maxima и Grossi. И 
второе: остановка «Лехола» всегда не убрана (в на-
правлении центра города). Эта территория при-
надлежит городу или магазину Maxima? Много 
мусора образуется на дороге с сосновой рощи. Ес-
ли направляться с остановки «Лехола» в сторону 
магазина Grossi, то видно, что во дворе школы 
территория не убиралась уже годами, трава воз-
ле ограды не скошена. Крапива там не скошена 
даже сейчас. Очень плохо спланирована детская 
зона (игровая площадка?) возле магазина Grossi, 
детского сада, русской школы и новым жилым 
домом. Неужели площадка предусмотрена для че-
тырех-пяти ребятишек и для качелей? Тогда на-
до спилить деревья».

Огромное спасибо всем, кто ответил. Опрос про-
должится, проявляйте активность! 

Лаури Лаатс, старейшина Мустамяэ 

в выходе Великобритании, а Великобрита-
ния не заинтересована в выходе на сквер-
ных и запутанных условиях. Но остается 
вопрос: неужели демократическое реше-
ние народа вовсе не обязательно для ис-
полнения? Конечно, обязательно, но только 
не ценой причинения ущерба интересам 
государства и самого народа. Так что бро-
ски юридического мяча так и будут про-
должаться дальше. Вряд ли до 2187 года, 
но нам, скорее всего, доведется увидеть 
еще одного премьер-министра Велико-
британии, который будет заниматься тем 
же вопросом.

Сирийское вторжение
Сирия сейчас является местом, где говорит 
оружие, а не демократия. Эта страна, и без 
того опустошенная войной, получила новый 
пинок в связи с вторжением Турции на се-
веро-восток страны. На момент написания 
этих строк уже известно о первых сражени-
ях между сторонами, есть и раненные. Тур-
ция оправдывает свое вторжение операцией 
по уничтожению сирийских курдских под-
разделений, которые считаются террориста-
ми. Операция «Источник мира», по словам 
президента Турции Эрдогана, должна лик-
видировать террористический коридор и со-
здать зону безопасности для расселения си-
рийских беженцев на турецкой территории.

Хотя действительными сторонами кон-
фликта являются Сирия и Турция, на самом 
деле конфликт затрагивает многих. С обес-

покоенными заявлениями выступили ли-
деры союзных стран НАТО, поскольку Тур-
ция, как известно, тоже является членом НА-
ТО. Президент США Дональд Трамп в свой-
ственной ему крайне фамильярной мане-
ре призвал президента Турции прекратить 
вторжение. При этом США сочли необходи-
мым как можно скорее вывести свои воен-
ные подразделения из Сирии. И это понят-
но, поскольку ни Трамп, ни Эрдоган не хо-
тят ввязываться в военные действия с дру-
гой страной НАТО, пусть даже случайно. 

В своеобразной роли при этом оказалась 
Россия, которая словно переняла на себя 
роль США в регионе, оказавшись в статусе 
патрульного и «посредника». Тем не менее, 
сложившейся ситуацией не преминули вос-
пользоваться в других местах: постоянный 
представитель России при Евросоюзе Влади-
мир Чижов предупредил Грецию, которая 
только что заключила оборонное соглаше-
ние с Соединенными Штатами, что США 
могут отказаться от них точно так же, как 
поступили с курдами в Сирии. 

Почему европейские страны так осто-
рожно реагируют на возникший кон-
фликт? С одной стороны, причина, без-
условно, в том, что Турция является со-
юзником НАТО, но с другой стороны все-
рьез воспринимаются угрозы президен-
та Турции открыть краны с беженцами.  
«Эй, Европейский союз, проснись! Если вы 
попытаетесь назвать нашу операцию втор-
жением, то наше дело простое —  мы от-

кроем наши пограничные переходы и вы-
пустим 3,6 млн беженцев к вам», — подчер-
кнул президент Турции Эрдоган. 

Стоит напомнить, что в 2016 году Турция 
подписала с Европейским союзом соглаше-
ние по беженцам, благодаря которому Ев-
ропе удалось существенно сократить коли-
чество соискателей убежища в обмен на 6 
миллиардов евро и безвизовый режим. Од-
нако теперь Эрдоган обвиняет Европейский 
союз в слишком медленной передаче денег, 
а президент Европейской комиссии Урсула 
фон дер Ляйен подчеркнула, что важно уточ-
нить конкретную выплаченную или не вы-
плаченную сумму. 

Путаница нуждается в ясности
Мы уже достигли последней трети 2019 года, 
и, похоже, в мировой политике вновь слыш-
ны заявления, что год был сложным, пол-
ным конфликтов и вопросов без ответа. По 
всей видимости, этот год повлечет за собой 
целый ряд проблем, в решении которых бу-
дет применяться политика с позиции силы. 
Сейчас, похоже, настало время, когда тон-
кая дипломатия кулаком сметается со сто-
ла. Восторжествует ли дипломатия во вто-
ром десятилетии второго тысячелетия, или 
тон будут задавать один лишь ультиматумы 
всесильных лидеров? Остается надеяться, 
что, по крайней мере, «старая добрая» Ев-
ропа сможет напомнить всем остальным о 
том, что произошло в прошлом – когда был 
выбран второй путь.  

Прежнее здание районной управы пойдет под снос 
28 октября районная управа Мустамяэ 
и Таллиннский департамент городско-
го хозяйства передали здание по адре-
су Таммсааре теэ, 135 работникам, за-
нимающимся сносом здания — фирме 
Lammutusmehed OÜ. 

«Административное здание, расположенное 
по адресу Таммсааре теэ, 135, будет полно-
стью снесено, здание гаража — частично, 
при этом сохранится принадлежащая фир-
ме Elektrilevi OÜ трансформаторная элек-
тростанция», — сказал старейшина Муста-
мяэ Лаури Лаатс. «Подлежащие сносу стро-
ения были возведены во второй половине 
60-х годов, они не имеют архитектурно-и-
сторической ценности. 

У строения нет ценных деталей, которые 
заслуживают направления в повторное ис-
пользование. Административное здание не 
соответствует современным требованиям 
энергоэффективности, за годы здание ре-
монтировалось разными неподходящими 
материалами. 

Кровельную конструкцию здания обра-
зуют содержащие асбест этернитовые пли-
ты. После сноса участок на Таммсааре теэ, 
135 будет облагорожен, территория будет по-
крыта фрезерованным асфальтом и уплот-
нена. Прочие поверхности на участке Тамм-
сааре теэ, 135 будут сохранены в прежнем 
виде. Районная управа Мустамяэ временно 
предоставит в пользование образовавшее-
ся общественное пространство городским 
жителям в качестве бесплатной парковки».

Согласно договору, в распоряжении фир-
мы Lammutusmehed OÜ для выполнения ра-
боты имеется 50 календарных дней. «Под-
рядчик должен передать нам готовую для 
парковки площадку к 17 декабря 2019 го-
да», — добавил Лаатс.

На тендер по сносу административно-
го здания по адресу Таммсааре теэ, 135, в 
срок поступило четыре предложения. Луч-
шее предложение поступило от предприя-
тия Lammutusmehed OÜ, стоимость предло-
жения составила 48 846 евро без учета на-
лога с оборота.
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В Мустамяэ началась 
осенняя уборка 
На последней неделе октября 
в Мустамяэ началась осенняя 
уборка листьев. Работы прово-
дятся по следующему графику:

▶  44 неделя: I, II, III и Sääse квар-
талы 

▶  45 неделя: Vilde и Lepistiku тер-
ритория, V и IX кварталы 

▶  46 неделя: Siili и  территория Ути-
ного пруда, VIII квартал 

▶  47 неделя: IV и VII квартал 
▶  48 неделя: Мянни парк 
▶  49 неделя: Kadaka квартал 

«Надеемся, что наш партнер Eesti 
Keskkonnateenused AS справится во 
время со взятыми на себя обязан-
ностями и погода не станет этому 
помехой,» сказал старейшина Ла-
ури Лаатс, призвав квартирные то-
варищества, школы и детские са-
ды Мустамяэ поддержать данную 
осеннюю уборку,  а при необходи-
мости связаться с управой района 
с просьбой о поддержке. «Я разо-
слал квартирным товариществам 
и образовательным учреждениям 
Мустамяэ письма, с предложением 
помочь в уборке их территории при 
необходимости, а также с призывом 
помочь управе отчистить район от 
листьев. Подтверждаю, что жители 
Мустамяэ всегда могут рассчиты-
вать на поддержку со стороны рай-
онной управы».

Поговорим о государственном бюджете на 2020 год
Государственный бюджет на сле-
дующий год, объем расходов и ин-
вестиций которого составляет 11,6 
млрд евро, попал в Рийгикогу и 
успешно прошел первое чтение.

Игорь Кравченко
депутат Рийгикогу

Долговая нагрузка государства сни-
жается, а налоговое бремя остается 
стабильным (33,2% от ВВП). Мы будем 
продвигать консервативную бюджет-
ную политику с учетом экономиче-
ской ситуации и перспектив на буду-
щее. Целей много, но среди них от-
четливо прослеживаются те, сто со-
средоточены на жителях Эстонии. 

В последние годы возглавляемые 
Юри Ратасом правительства сосредо-
тачивались на нуждающихся в реше-
ниях долгосрочных проблемах. Важ-
нейшая налоговая реформа в исто-
рии Эстонии в январе 2018 года по-
высила доходы людей с низкими и 
средними заработными платами на 
64 евро. В целях снижения очередей 
в медицине значительный вклад был 
внесен в здравоохранение, была по-
вышена зарплата тех, кто давно это-
го ждал: спасатели, сотрудники по-
лиции, учителя, работники культу-
ры и многие другие. Предпринятые 

шаги были прогрессивными. В бюд-
жете на следующий год также будет 
продолжаться решение этих и дру-
гих ключевых проблем с учетом при-
оритетов, согласованных правитель-
ственной коалицией в весеннем коа-
лиционном соглашении: дружествен-
ная к семьям Эстония, сплоченное об-
щество, основанная на знаниях эко-
номика, эффективное управление, а 
также свободное и защищенное го-
сударство. 

Пенсии
Я очень рад, что в следующем году 
состоится самое значительное за по-
следние 12 лет повышение пенсий. В 
апреле в результате ежегодной индек-
сации и внеочередного повышения 
пенсия по старости увеличится на 45 
евро. Благодаря этому доход пенсио-
неров увеличится в среднем на 540 
евро в год – это почти одна дополни-
тельная пенсия в год. Внеочередное 
повышение пенсий в 2020 году обой-
дется в 20,8 миллиона евро. 

Обещание Центристской партии 
состояло в том, чтобы повысить пен-
сии на 100 евро с учетом индексации 
и внеочередного повышения, как за-
писано в избирательной платформе. 
Конечно, правительству хотелось бы 
исполнить обещание в полном объ-
еме, но на данный момент нам при-
шлось исходить из финансовых воз-
можностей государства. Разумеется, 
мы продолжим работу, чтобы была 

реализована и вторая половина на-
меченного.

Здоровье, наука, 
образование 
Бюджет Больничной кассы вырастет 
почти на 140 миллионов евро, и эти 
необходимые дополнительные ресур-
сы помогут сократить очереди в ме-
дицинском секторе и улучшить до-
ступ к медицинской помощи. Начи-
ная с нового года удвоится выплачи-
ваемое государством пособие на де-
тей с ограниченными возможностя-
ми. Пособие на ребенка с ограничен-
ными возможностями увеличится до 
138 евро, для ребенка с тяжелым не-
дугом – до 161 евро, а попечители ре-
бенка с глубоким недугом начнут по-
лучать пособия в размере 241 евро.

Мы считаем важным рост финан-
сирования науки. В следующем году 
по сравнению с этим годом в бюдже-
те нескольких министерств финанси-
рование увеличится почти на 16 мил-
лионов евро. Финансирование науч-
но-исследовательских и опытно-кон-
структорских работ  

из государственного бюджета уве-
личится по сравнению с нынешним 
годом с 0,71 процента до 0,74 процен-
та от ВВП. 

В связи с обсуждаемым в Рийги-
когу бюджетом правительство реши-
ло выделить дополнительные сред-
ства для увеличения фонда заработ-
ной платы для учителей, социальных 

работников, получающих зарплату из 
государственного бюджета, работни-
ков культуры, спорта и сферы вну-
тренней безопасности. Для увеличе-
ния фонда зарплат в сфере внутрен-
ней безопасности предусмотрено 7 
миллионов евро, из которых 5,2 млн. 
евро – в сфере управления министер-
ства внутренних дел. Для увеличения 
фонда зарплат работников культуры 
и спорта предусмотрено 2,3 миллио-
на евро, а для социальных работни-
ков — миллион евро.

Для сферы министерства образова-
ния и науки в последние годы пред-
усмотрено больше, чем когда-либо. 
Эти шаги были необходимы, посколь-
ку образование – это возможность и 
сила эстонского государства, и инве-
стиции в него вернутся сторицей в бу-
дущем. Как и в этом году, увеличатся 
доходы учителей и преподавателей, 
государство поддержит 15 миллиона-
ми евро самоуправления с тем, что-
бы средняя зарплата детсадовских пе-
дагогов достигла уровня минималь-
ной зарплаты школьных учителей. 
В результате последовательной рабо-
ты удвоилось количество учителей, 
которые считают, что их профессия 
ценится в обществе.

Растет доходная база 
органов местного 
самоуправления 
На мой взгляд, это и разумно, по-
скольку местные жители сами лучше 

всего знают о ключевых проблемах 
своего региона. Доходы самоуправ-
ления в 2020 году вырастут больше, 
чем на 2,3 миллиарда евро, что поч-
ти в два раза больше, чем в 2010 году, 
причем за последние два года дохо-
ды местных самоуправлений увели-
чились на 27%. Быстрому росту дохо-
дов способствовало в том числе реше-
ние государства дополнительно уве-
личить поступления в фонд подоход-
ного налога и выравнивания в 2018-
2021 году на 185 миллионов евро. 

Благодаря административной ре-
форме потенциал наших самоуправ-
лений увеличился, что позволяет нам 
оказывать всё более эффективные и 
качественные услуги, особенно с уче-
том интересов местного населения. 
Мы движемся в том направлении, 
что вместо помеченных ярлыками 
денег самоуправления смогут сами 
решать, в какие области направлять 
свои средства.

Сфер, на которые обращает вни-
мание государственный бюджет, го-
раздо больше перечисленных, этот 
список можно было бы продолжать 
еще долго. Однако важно то, что в 
сложной бюджетной ситуации пра-
вительству удалось найти способы 
решения и исправления важных 
проблем. Государственный бюджет 
должен учитывать интересы нашей 
страны и людей, которые здесь жи-
вут, и бюджет 2020 года, несомнен-
но, это делает.

5 октября в парке Пардитийги 
вновь встретились страстные лю-
бители рыбалки, чтобы попытаться 
выловить из пруда осетра и полу-
чить за это приз. Состоялся II Рыб-
ный фестиваль Мустамяэ.

«Первый мустамяэский Рыбный фе-
стиваль в прошлом году оказался неве-
роятно популярным», — вспоминает 
старейшина района Лаури Лаатс, — «и 
похоже, что нынешний фестиваль вы-
звал еще больший ажиотаж. На этот 
раз у Утиного пруда появилась одна 
зарегистрированная манифестация, 
цель которой была сформулирована 
следующим образом: повышение ос-
ведомленности населения об эксплу-
атации рыб и уничтожении морских 

экосистем ввиду рыболовства. Несо-
мненно, это крайне благородная мис-
сия, и повышение осведомленности 
людей в какой бы то ни было сфере 
всегда только приветствуется, так что 

по крайней мере я ждал этого с боль-
шим интересом! И надо сказать, что 
мы все дружно поместились на бере-
гу Утиного пруда, — как заядлые ры-
баки, так и рьяные борцы за спасение 

рыб, а также все прочие гости фести-
валя, и вместе провели потрясающий 
осенний день. Хотелось бы поблаго-
дарить всех участников, надеюсь, мы 
вновь увидимся через год!»

В этом году на Рыбном фестива-
ле опять присутствовал некороно-
ванный рыбный король Эстонии 
Владислав Коржец, который позна-
комил присутствующих с рыбацки-
ми блюдами и рассказывал рыбацкие 
байки, состоялась большая рыбная 
ярмарка, можно было купить и по-
любоваться рыболовным снаряжени-
ем, и, разумеется, попытать счастья 
на берегу пруда. Соревнование было 
организовано районной управой Му-
стамяэ и порталом Kalastus.eu, веду-
щим фестиваля был Алар Хаак. 

Рейтинг соревнования на ловлю осетра
Всего насчитывалось 133 участника, было выловлено 10 осетров, один 
из которых оказался щукой.  После соревнования был выловлен самый 
крупный осетр весом 3300 г, но он уже не учитывался в зачете.

▶  Олег Бебех: 2530 г – первая ры-
ба, самая крупная рыба, фаворит 
ведущего

▶  Виктор Добров: 1910 г, 2320 г, 
1860 г – всего 6090 г, I место 

▶  Руслан Королев – 2520 г, 2460 г 
▶  Алексей Королев – 2300 г (щука) 

▶  Никита Мельничук – 2250 г 
▶  Иван Скиляров – 2230 г 
▶  Иван Гайдайчук – 2010 г 
▶  Растислав Высук – самый юный 

рыбак 
▶  Анатолий Приходько – самый 

старший рыбак

Рыбный фестиваль Мустамяэ 2019 
или Девять осетров и одна щука

FO
TO

D
: D

M
IT

RI
Y 

FA
D

IN



4. ноября 2019 7Mustamäe новости / реклама

ЖДУ ВСЕХ НА  
МАССАЖ!

Массажист с недостатком зрения Рооне Шпи-
гель выполняет разные виды массажа Швед-
ский классический массаж, целлюлитный 
массаж, сегментный массаж, индийский мас-
саж головы, массаж для перенесших инсульт.

По адресу ул. Сютисте теэ, 32.
Предварительная регистрация по тел. 

5828 1211.

ДЕРМАТОЛОГИ (в Таллиннe) без очереди и 
направлений Др. Загнин, Др. Аарне. Прием 
€50— www.vita.ee 669-0806 

 Уважаемый владелец. Я хочу купить кварти-
ру, можно неотремонтированную. Звонить по 
телефону 58106909

Куплю гараж в районе Мустамяе. Привет-
ствуются любые предложения. Тел 545 11053

Ремонт квартир, электромонтажные и сантех-
нические работы, ремонт плоской кровли ру-
лонным материалом, установка бойлеров и 
розеток. 58508713 

Бухгалтерский учет для FIE, KÜ, OÜ. Годовые 
отчеты и ежемесячный бухгалтерский учет. 
Tел. 5840 6103

Добро пожаловать на конференцию жилищного хозяйства!
Конференция жилищного хозяй-
ства 2019 года состоится 16 но-
ября в центре «Кая» – в новом 
современном центре культуры 
в Мустамяэ. 

Эха Вырк
вице-мэр  
Таллинна

 

На сегодняшний день в Таллинне 
насчитывается 5969 квартирных 
товариществ. В то время, когда 
происходило формирование квар-
тирных товариществ (то есть уста-
новление квартирной собственно-
сти), их было около 4000. 

Большая часть жителей Тал-
линна являются членами квар-
тирных товариществ, то есть в 
буквальном смысле – партнера-
ми по сотрудничеству города. 
Хорошее квартирное товарище-
ство успешно в своих начинани-
ях и постоянно развивается. То 

идет ремонт дома, то двор при-
водят в порядок и строят парко-
вочные места, то обновляют зе-
леную зону. 

Таллинн хочет, чтобы все квар-
тирные товарищества были жиз-
неспособными и чтобы люди чув-
ствовали себя в своих домах в без-
опасности. Ключом к успеху явля-
ются знания. И именно повыше-
ние осведомленности владельцев 
квартир (как простых членов това-
рищества, так и председателей) в 
последние годы стало определен-
ным приоритетом для городских 
властей. 

Обсуждение, панельная 
дискуссия, семинар 
Хорошей традицией являются 
Таллиннские конференции жи-
лищного хозяйства, которые 
проводятся с 2013 года, преиму-
щественно в центре «Кая». Кон-
ференция жилищного хозяйства 
2019 года состоится уже 16 ноя-
бря, и снова в «Кая». 

В качестве инновационной осо-
бенности с прошлого года мы ста-
ли проводить панельные дискус-

сии между пришедшими на кон-
ференцию гостями и специалиста-
ми. На этот раз речь пойдет об обу-
стройстве парковки в квартирном 
товариществе. В рамках докладов 
среди прочего знаниями поделит-
ся юрист строительной сферы Туу-
ликки Лаэссон. По традиции мы 
выберем наиболее интересные ре-
шения проекта «Зеленый двор», и 
методом лотереи разыграем суве-
ниры от города. 

В качестве пилотного проекта 
мы запустили серию тренингов 
в форме семинаров на эстонском 
и русском языках. На семинарах 
будут рассмотрены правовые ак-
ты, касающиеся строительства, и 
проблемы, с которыми КТ стал-
киваются на практике. Кроме то-
го, речь пойдет о новом законода-
тельстве, касающемся деятельно-
сти квартирных товариществ. На 
семинарах присутствующие смо-
гут задать наболевшие вопросы ра-
ботникам горуправы, а также ви-
це-мэру города Эхе Вырк.

В помощь КТ:
▶  Центр информации для квар-

тирных товариществ, пл. Ва-
бадусе вяльяк, 7: Пн. 9–12, Вт. 
9–12; 14–17, Чт. 14–17. 

▶  Примирительная комиссия для 
квартирных товариществ в по-
мещениях Ласнамяэской рай-
онной управы, Палласти, 54: Вт., 
Пт. 10–12. 

▶  Информацию и помощь получат 
как квартирособственники, так 
и председатели КТ, не зависимо 
от того, находится ли КТ в Ла-
снамяэ, Мустамяэ или в Пири-
та – помощь предлагается всем. 

▶  Желательна предварительная 
регистрация по телефону 687 
1223 (инфоцентр Вабадусе в., 
7) и 5625 7713, info@progressor.
ee (Примирительная комиссия 
в Ласнамяэ).

Уважаемые члены клуба 
Meie Sõprus!
Отрадно, когда на наших встре-
чах зал Дневного центра запол-
нен до отказа. Значит деятель-
ность клуба движется в пра-
вильном направлении. Напом-
ню вам историю создания на-
шего общества. 

Раз в месяц наша активная ко-
манда во главе с Ниной Гераси-
мовой старалась проводить инте-
ресные и познавательные встре-
чи. У нас в гостях побывали по-
литики, деятели культуры, чи-
новники, музыканты, певцы. 
Организовывались поездки, по-
ходы в театры, экскурсии и про-
сто праздники. Спасибо, дорогие 
Нина Герасимова, Зинаида Три-
фонова, Людмила Баранова, Ва-
лентина Кескус, Светлана Ушако-
ва за бескорыстный труд на бла-
го нашего клуба!

Увы, зал в Дневном центре 
вмещает не более 70 человек, 
поэтому мы будем искать зал 
побольше, чтобы можно было 
увеличить число членов клуба.

На октябрьской встрече на-
шим гостем был старейши-
на Мустамяэ Лаури Лаатс. На-
до сказать, Лаури не оставляет 
наш клуб без внимания. Благо-
даря ему мы всегда в курсе теку-
щих дел и планов на будущее на-
шего района. Считаем, что Лау-

ри Лаатс – самый дружествен-
ный к пожилым людям старей-
шина Таллинна!

В рубрике «Поговорим про 
жизнь!» нашим гостем был про-
фессор Ханон Барабанер.

Следующая встреча состоится 
13.11 в 12:00 в центре «Кая». На-
шей гостьей будет Илона Калдре 
—эстонская ясновидящая, сере-
бряный призер международной 
Битвы экстрасенсов, ведущая 
программы «Тайный смысл» на 
радио, телеведущая в программе 
«PRO жизнь», общественный дея-
тель, политический консультант 
и просто красивая женщина! За-
ранее приготовленные вопросы 
вы можете передать в письмен-
ном виде.

Итак, до встречи 13 ноября в 
12:00 в центре «Кая»!

С уважением, 
Наталья Соколова

Рейд по сбору опасных отходов в Мустамяэ 
9 ноября с 10 до 14 часов жители Мустамяэ 
смогут избавиться от опасных отходов  в 
следующих местах:

▶  10:00–10:20 Парковка у Akadeemia Konsum 
(Акадеэмия теэ, 35)

▶  10:30–10:50 Парковка возле Maxima (Эд. Виль-
де теэ, 124)

▶  11:00–11:20 Парковка возле Tammsaare Maxima 
(Таммсааре теэ, 133)

▶  11:30–11:50 Парковка перед Sääse Maxima 
(Кийли,16)

▶  12:00–12:20  Площадка возле Sõpruse Maxima 
(парковка перед домом Сыпрузе пст., 171)

▶  12:30–12:50 Вильде теэ, 66/68 (парковка за 
остановкой общественного транспорта «Lehola»)

▶  13:00–13:20 Эхитаяте теэ, 27 (парковка Муста-
мяэской поликлиники)

▶  13:30–14:00 Площадка перед Sütiste Maxima 
(Сютисте теэ, 28)

Во время рейдов принимаются следующие 
опасные отходы: 
▶  упаковки с опасными веществами или загряз-

ненные ими упаковки, в т.ч. огнетушители; 
▶  аккумуляторы и батарейки, в т.ч. свинцовые 

аккумуляторы; 
▶  старые лекарства; 
▶  остатки красок, лаков, клеев и растворов; 
▶  масла, смазочные вещества и жиры; 
▶  абсорбенты; фильтрующие материалы, грязные 

тряпки, защитную одежду и пр.; 

▶  масляные фильтры и остатки антифиризов; 
▶  инфекционно опасные острые и режущие отхо-

ды (напр., старые шприцы и т.п.); 
▶  садовые ядохимикаты, остатки удобрений, пе-

стициды; 
▶  остатки химикатов: щелочи, кислоты, фотохи-

микаты и иную бытовую химию; 
▶  моющие средства с содержанием опасных ве-

ществ; 
▶  отходы, содержащие ртуть: старые градусни-

ки, лампы дневного света, энергосберегающие 
лампочки и пр.; 

▶  старые электроприборы и отходы электроники.

Подробности: https://www.tallinn.ee/est/
keskkond/Ohtlike-jaatmete-kogumispunktid

Праздник стропил в здании 
Mauruse Maja 
В полдень 1 октября отметили 
праздник стропил строящегося 
на Таммсааре теэ, 92 коммерче-
ского здания и парковки.

В память о находившемся некогда 
по соседству, на углу улиц Сыпрузе 
пст. и Таммсааре теэ, но закрывше-
гося десять лет назад книжного ма-
газина, выдающееся с архитектур-
ной точки зрения парковочное зда-
ние с коммерческими помещения-
ми будет называться Mauruse Maja. 

«В Мустамяэ уже давно ведутся 
разговоры о необходимости пар-
ковочного дома, и это здание тоже 
планировалось уже очень давно», – 
рассказал старейшина района Му-
стамяэ Лаури Лаатс. «Тем большую 
радость мы испытываем от того, что 
строительство здания вскоре будет 
завершено. В последнее время раду-
ет ситуация с парковочными места-
ми в районе — появились новые 
парковки на Акадеэмия, 30a и Тамм-
сааре теэ, 113a, вышло на финиш-
ную прямую строительство парков-
ки Таллиннской экономической 
школы, на прошлой неделе было 
начато строительство парковочных 
мест на участке Мустамяэ теэ, 151a, 
всё это облегчает проблемную си-
туацию с парковкой в Мустамяэ».

При строительстве парковочно-
го дома и общественной парковки 
жители близлежащих многоквар-

тирных домов, а также клиенты 
и работники коммерческих пред-
приятий получат примерно 530 но-
вых парковочных мест. Наряду с 
парковочными местами в здании 
будет более 7000 м2 коммерческих 
площадей. Посетители бизнес-зда-
ния в основном паркуются в днев-
ное время, поэтому парковочные 
места будут использоваться пере-
крестным образом – Вечером, но-
чью и на выходных парковочны-
ми местами по максимуму смогут 
пользоваться жители Мустамяэ.

Краеугольный камень здания 
Mauruse Maja был заложен 20 фев-
раля этого года, согласно договору 
строительство парковочного дома 
должно быть завершено к 31 мар-
та 2020 года. 

Парковочный дом и обществен-
ную парковку, которые возводят-
ся при сотрудничестве обществен-
ного и частного секторов, строит 
предприятие OÜ Fund Ehitus. 

Книга — лучший  
подарок
Молодежный совет Мустамяэ этой осе-
нью вновь организует благотворитель-
ную кампанию, целью которой являют-
ся культурные богатства, то есть книги.

Дмитрий Фадин

С 23 октября по 8 ноября мы в сотрудни-
честве со школами и детскими садами со-
бираем книги, которые уже годами стоят у 
кого-то на полках. Давайте вдохнем новую 
жизнь в старые книги и найдем для них но-
вых читателей! 

Дорогие мустамяэсцы, мы очень надеем-
ся на вашу помощь в этой благотворитель-
ной кампании. Постарайтесь найти время и 
приносите книги в районную управу Муста-
мяэ. Мы будем вам крайне признательны!

С 11 ноября все желающие могут прийти 
и выбрать себе понравившиеся книги, при-
лавки будут установлены в районной упра-
ве (Вильде теэ, 118), в Мустамяэском днев-
ном центре (Эхитаяте теэ, 82) и на Мустамя-
эском рынке (Вильде теэ, 75a). 
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Присылайте ответ не позднее 20 ноября по адресу lea.arme@tallinnlv.ee или по почте: 
Газета «Мустамяэ», Вильде теэ, 118, 12914 Таллинн. 

Среди правильных ответов вновь будут разыграны призы.
Ответ на сканворд октябрьского месяца: Никогда не мешай своему противнику,  

если он делает ошибку.

Уважаемые Наталья Таммет, Яан Вийра, Вайке Андрессон, Виктор Соколов, Марина 
Ярве, Кирилл Адылин, Маара Лоонурме, Сигмар Хейнпалу, Элина Вейрон, Линда 

Мария Васк – призы ждут вас в культурном и конференц-центре «Кая», а также в новом 
здании мустамяэской управы (Вильде теэ, 118) на стойке администратора начиная с 11 

ноября. Поздравляем победителей! 
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Õnne, rõõmu ja tervist!
Александра Александрова 
01.11.1927
Зинаида Трифонова 01.11.1929
Хельми Каскур 02.11.1923
Зинаида Воеводина 02.11.1927
Екатерина Судьбина 03.11.1924
Лидия Еремеева 03.11.1926
Алиде Перик 03.11.1928
Ида Сыльг 04.11.1919
Вайке Казе 04.11.1928
Аста Соосалу 05.11.1929
Ольга Салумяе 05.11.1929
Тамара Сикк 06.11.1921
Оливер Тамсалу 06.11.1925
Екатерина Захарова 06.11.1927
Сальме Аосилла 07.11.1927
Роберт Ейскоп 07.11.1928
Зинаида Роолайд 08.11.1928
Айно Кольтс 08.11.1928
Зинаида Голикова 09.11.1928
Михаил Дубровин 10.11.1927
Сальме Рятсеп 10.11.1928
Альма Марк 11.11.1920

Лия Алувеэр 11.11.1926
Марта Мяги 11.11.1927
Анатолий Лобанов 11.11.1929
Татьяна Королёва 12.11.1926
Андрей Холодков 12.11.1927
Василий Савинков 12.11.1927
Вальве Ульрих 13.11.1923
Ноора-Гертруде Хинтс 14.11.1922
Вяино Пэхк 14.11.1927
Вера Бомбе 14.11.1929
Мария Осипова 15.11.1923
Галина Потапова 15.11.1925
Пелагея Насонова 15.11.1927
Николай Лысенко 15.11.1929
Любовь Дьякова 16.11.1925
Линда Лаазик 16.11.1928
Еугение Бачверк 18.11.1922
Людмила Бежбармакова 
19.11.1927
Ааса Мялль 19.11.1928
Раиса Демина 20.11.1926
Стелла Лавин 20.11.1928
Эви Киппар 21.11.1928

Ильда Дорохова 21.11.1929
Ильзе Оллук 22.11.1926
Мейда Ленги 22.11.1927
Хелью Лимберг 22.11.1928
Айта Ваарпуу 23.11.1927
Лайне Янес 23.11.1928
Нина Андреева 24.11.1928
Эрик Хейнмаа 24.11.1929
Раиса Зильберберг 25.11.1923
Александер Рейнас 25.11.1925
Эрнест Чиниян 25.11.1926
Валлоне Луберг 25.11.1927
Вирве Пябус 25.11.1929
Екатерина Йосипчук 26.11.1929
Ильзе Микко 27.11.1924
Елизавета Покк 27.11.1925
Виктор Миттал 28.11.1928
Екатерина Лентсман 28.11.1929
Анна Комисарова 29.11.1927
Вайке Сепп 29.11.1928
Элмар Вакра 30.11.1925
Эстер Варипуу 30.11.1926
Мильви Туулик 30.11.1927

12 ноября – «Паваротти»
Биографический фильм о легендарней-
шем оперном певце Лучано Паваротти. 

19 ноября – «Аббатство 
Даунтон»
Блестящая светская 
жизнь, тонкий англий-
ский юмор, страсти и ро-
мантика, сердечная боль 
и отчаяние, а также суро-
вые нравы среднего выс-
шего общества – это «Аб-
батство Даунтон», самый 
успешный за все времена английский 
драматический сериал. Представленный 
на большом экране мощный финал за-
воевавшего множество призов многосе-
рийного фильма рассказывает о яркой 
судьбе благородного семейства Кроули и 
их прислуги после окончания 6-го сезона 
эпопеи. 1927 год. Мы снова в замке име-
ния Даунтон, в графстве Йоркшир. Эле-
гантное аббатство и его обитателей ждет 
величайшее в их жизни событие, отче-
го и господа, и слуги пребывают в про-
страции. Ожидается королевский визит.

26 ноября – «Девятая»
Петербург конца XIX века охвачен массо-
вым увлечением оккультными науками и 
эзотерикой. Британка-медиум Оливия Рид 
приезжает в столицу Российской империи с 
гастролями и собирает на своих публичных 
спиритических сеансах толпы людей. В это 
время в городе происходит серия ритуаль-
ных загадочных убийств: на улицах похи-
щают девушек, их изувеченные тела нахо-
дят в самых разных концах города. Рассле-
дованием занимаются молодой полицей-
ский офицер Ростов и его помощник Га-
нин. С каждой новой жертвой дело стано-
вится все запутаннее. Подозрение приводит 
Ростова к Оливии, и он решает обратить-
ся к ней в надежде, что ее подлинная или 
мнимая способность вызывать духов погиб-
ших может помочь выйти на след убийцы.

КИНО 65+ ПРИГЛАШАЕТ

Киносеансы в мустамяэ-
ском кинотеатре «Apollo»
Бесплатно для жителей Мустамяэ в возрасте 65 лет и старше. Сеансы начинают-
ся в 10 часов, предварительная регистрация с 11 ноября по телефонам 645 7511 
и 645 7500 или на странице www.tallinn.ee/mustamae. 


